
 
 

Protokollauszug 
aus der 

37. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Uetz-Paaren  
vom 20.11.2023 

 
öffentlich 
Top 8.1 Stellungnahme von Herrn Henry Sawade 

 
 

 
Herr Fuchs informiert über den Inhalt der schriftlichen Stellungnahme des Ortsbeirates zu den 
Fragen von Herrn Sawade bezüglich der Drucksache „23/SVV/0931 - Stellungnahme zum Ent-
wurf des Sachlichen Teilregionalplans Windenergienutzung 2027“ und stellt diese zur Diskussion. 
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TOP 8.1 – Stellungnahme Herr Sawade 
 
Fragen: 
 

1. Wann hat der Ortsbeirat (OBR) Uetz-Paaren Kenntnis über das Vorhaben erlangt? 
2. Warum werden die Bürger nicht zeitnah informiert (schriftliche Information) und in die 

Diskussion und Standortfindung einbezogen? 
3. Warum werden Flächen entlang der Autobahn nicht in Priorität 1 gesetzt? Hier gibt es 

vereinfachte Verfahrenswege, Zuschüsse und Bundesmittel? 
4. Gibt es einen Beschlussvorschlag des Ortsbeirates zur Stellungnahme und den 

Plänen der Landeshauptstadt Potsdam? Wenn ja, wie sieht das Votum aus? Auf 
welcher Basis wurde es erarbeitet und entschieden? 

5. Hat der Ortsbeirat mit für verschiedenste Bereiche verantwortlichen Gremien, 
Institutionen und Behörden besprochen, beraten und abgestimmt? Untere 
Naturschutzbehörde, Untere Denkmalschutzbehörde, Naturschutz-Bund, SPSG, 
Bürger, Eigentümer von eventuell geeigneten Flächen? Wenn ja, welche? 

6. Wie weit sind der Prozess und eine Umsetzung geplanter Transformationen für Uetz-
Paaren fortgeschritten? 

7. Welche Mitspracherechte haben die Bürger ab Kenntnisnahme im Prozess? 
8. Wann ist die Beschlussfassung zur Nutzung und Erstellung von Standorten für 

Solarflächen und Windenergieanlagen durch die Stadtverordnetenversammlung 
(StVV) geplant? 

9. Der OBR möge offenlegen, welche Maßnahmen er getroffen hat, um im Interesse des 
Ortes der Ortsentwicklung Uetz-Paaren zu agieren. Gemeint sind hier Anstrengungen 
zur finanziellen Verteilung, Beteiligung an Einnahmen aus geplanten Maßnahmen 
und die Verwendung in den betroffenen Gemarkungen? (Siehe Antrag 23/SVV/0398) 

 
Beantwortung der Fragen: 
 
1. und 2. 
In der Sitzung am 26.06.2023 haben wir einen Fragenkatalog erarbeitet und in 
Landeshauptstadt Potsdam (LHP) eingereicht. Am 05.09.2023 wurden die Ortsvorsteher von 
Uetz-Paaren, Satzkorn, Fahrland und Groß Glienicke zu einer Informationsveranstaltung 
eingeladen. Bei der waren Vertreter der Energie und Wasser Potsdam GmbH (EWP), des 
Büros des Oberbürgermeisters und Weitere zugegen. Am 22.09.2023 fand dann die 
öffentliche Vorstellung des Projekts in Fahrland statt. 
 
3. 
In einer Sitzung 2022 waren Vertreter der LHP, Agro Uetz-Bornim und der Ortsbeirat (OBR) 
zugegen. Durch den OBR wurde auf das Konfliktpotenzial mit den Bürgern hingewiesen. Im 
Jahr 2012 oder 2013 wurde schon einmal Anlauf für den Bau eines Solarparks genommen 
und zu 100% von den Bürgern abgelehnt. 
 
4. 
Ja gibt es mit dem Beschluss vom 02.11.2023. Eine Erörterung folgt auf der 
Einwohnerversammlung. 
 
5. 
Hier sieht sich der OBR nicht in der Verantwortung. Alle gesetzlichen Untersuchungen 
obliegen der LHP und dem Land. 
 
6. 
Hierzu dient seit längerem die, durch den Ortsbeirat, geforderte Rahmenplanung. 
 
7. 
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Wie auf der Sitzung am 02.11.2023 durch die Anwesenden gefordert, hat der OBR gegen die 
Beschlussvorlage „Windkraft“ entschieden. 
 
8. 
Der OBR kann diese Frage nicht beantworten, da er nicht für die StVV stimmen kann. 
 
9. 
Auf allen öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzungen zu diesem Thema wurde die 
Notwendigkeit der finanziellen Ortsteilbeteiligung als Grundlage für jegliche weiteren 
Gespräche gefordert. Vertreter der einzelnen Fraktionen der StVV wurden auf Drängen des 
Ortsbeirates zur Sondersitzung eingeladen, um Ihnen aufzuzeigen, wie die Anwesenden auf 
die Pläne der „Windenergie“ reagieren. 
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